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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймыр готов к паводку и ледоходу 
В столице Таймыра под председательством главы района Евгения Вершинина прошло 

очередное заседание комиссии по предупреждению и ликвидации чрезвычайных ситуаций и 
обеспечению пожарной безопасности (далее - Комиссия). Участники рабочей встречи 
обсудили ситуацию, связанную с аварийным разливом нефтепродуктов на территории 
Дудинской нефтебазы, краткосрочный прогноз прохода льда по реке Енисей в 2021 году, план 
организационно-технических и профилактических мероприятий по защите населения и 
территории района в этот период, а также обеспечение безопасности жителей на водных 
объектах в весенне-летний период. 

В рамках первого вопроса собравшимся представлен отчет по оперативной ликвидации 
аварии на Дудинской нефтебазе. Для предотвращения возможного разлива нефтепродукта в 
окружающую среду из резервуара, где была обнаружена течь, топливо выкачали в свободные 
емкости. 

После обсуждения данной ситуации Евгений Вершинин предложил для дальнейшей 
оперативной работы, в целях предотвращения появления в СМИ заведомо ложных или 
искаженных сведений о чрезвычайных ситуациях и технологических нарушениях, 
организовать на базе ЕДДС района единый центр информирования населения и работы с 
журналистами. 

Перейдя ко второму вопросу, заместитель главы Таймыра - начальник управления по 
делам ГО и ЧС администрации муниципального района Андрей Шопин сообщил 
присутствующим о предварительном прогнозе прохождения весеннего половодья на реке 
Енисей. Так, ориентировочно ледоход в районе города Дудинки ожидается в период с 30 мая 
по 4 июня, с учетом остановки затора на участке Игарка-Дудинка пик паводка может пройти на 
уровне 15-17 метров. Андрей Анатольевич также пояснил, что составлен перечень 
населенных пунктов, которые находятся в риске затопления – это п. Левинские Пески, 22 
рыболовецкие точки в с.п. Хатанга и 15 в с.п. Караул, а также одна метеостанция Сопочная 
Карга. План по эвакуации и месту размещения жителей поселка определен. 

Для предотвращения образования заторов на некоторых участках планируется 
противозаторная нарезка каналов и проведение взрывных работ. 19 мая ледоколом 
«Авраамий Завенягин» уже начата нарезка льда на реке Дудинка.      

По смягчению рисков и реагирования по ЧС на территории района сформирована 
группировка в составе 137 человек и 39 единиц техники, в том числе до двух единиц 
вертолета МИ-8 и 10 единиц плавательных средств. 

Комиссией принято решение продолжить выполнение мероприятий в соответствии с 
планом организационно-технических и профилактических мероприятий по защите населения 
и территорий в период паводка и ледохода.     

Главе г. Дудинки Юрию Гурину рекомендовано в случае угрозы подтопления п. 
Левинские Пески организовать выполнение мероприятий по размещению эвакуируемого 
населения из поселка в пункт временного размещения в г. Дудинка, взять на контроль очистку 
ливневых канализаций в городе. Правоохранительным органам - организовать охрану 
общественного порядка по нижней объездной дороге в районе границ порта и принять меры 
по недопущению выхода людей на участки, опасных для их жизни во время движения 
ледохода. 

По вопросу безопасности людей на водных объектах Таймыра в весенне-летний период 
Комиссией рекомендовано подразделениям муниципального района продолжить их 
патрулирование, информировать население о правилах поведения на воде, осуществлять 
проверки на предмет наличия спасательных жилетов, проводить разъяснительную работу. 
Кроме того, рекомендовано утвердить перечень мест, запрещенных для купания и катания на 
маломерных судах. 

«Таймыр» 
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На Таймыре завершен капитальный ремонт врачебной амбулатории в Диксоне 
В этом году в поселке городского типа Диксон завершились ремонтные работы в 

административных помещениях, предназначенных для размещения врачебной амбулатории. 
Их общая площадь - более 480 квадратных метров. Ремонт произведен муниципальным 
предприятием ТДНМР «Таймыртопснаб». 

Как рассказал директор МП «Таймыртопснаб» Сергей Федотов, в здании был проведен 
капитальный ремонт с использованием самых современных и сертифицированных 
материалов высшего качества, отвечающих всем санитарно-эпидемиологическим 
требованиям. В капитальный ремонт вошли такие работы, как замена пола, стен, 
электропроводки, канализации, потолка и многие другие. 

В настоящее время идет подготовительная работа по лицензированию данного 
помещения на осуществление медицинской деятельности, а также передача объекта в 
аренду Таймырской межрайонной больнице. 

В отремонтированном здании предполагается разместить кабинет предрейсового 
осмотра, процедурный, прививочный, перевязочный кабинеты, кабинет врача, регистратуры и 
другие служебные помещения. 

Напомним, участковая больница в пгт Диксон находилась в аварийном состоянии, что 
было небезопасно для пациентов и работников. В 2018 году на сходе граждан поселка с 
участием главы Таймырского муниципального района и по согласованию с руководителями 
Диксона больницу решили перевести на первый этаж жилого дома на ул. Воронина, 4, в 
пустующее помещение. 

«Таймыр» 
 

"Роснефть" строит нефтеналивной терминал для "Восток Ойла" 
"Роснефть" начала строительство нефтеналивного терминала "Порт Бухта Север" на 

Таймыре в рамках проекта "Восток Ойл", сообщила компания. 
"На севере Красноярского края ПАО "НК "Роснефть" начинает реализацию проекта по 

строительству нефтеналивного терминала порт "Бухта Север". Работы ведутся в рамках 
локомотивного проекта Компании "Восток Ойл", — говорится в релизе. 

Отмечается, что первый этап строительства порта предусматривает возможность 
отгрузки нефти до 30 миллионов тонн в год. К 2030 году, после реализации второй и третьей 
очереди строительства, объем нефтеперевалки увеличится до 100 миллионов тонн. 

Глава компании Игорь Сечин в ноябре сообщил, что "Роснефть" обязалась поставить к 
2024 году по Северному морскому пути до 30 миллионов тонн нефти. Ожидается, что в 2027 
году грузопоток по Севморпути составит до 50 миллионов тонн, в 2030 году — до 100 
миллионов, указано в материалах компании. 

"Роснефть" планирует сформировать новую нефтегазовую провинцию на полуострове 
Таймыр в рамках проекта "Восток Ойл", его подтвержденная ресурсная база жидких 
углеводородов составляет 6 миллиардов тонн. Как ожидается, проект объединит крупнейшие 
месторождения Ванкорского кластера (Ванкорское, Сузунское, Тагульское и Лодочное), а 
также Пайяхскую группу месторождений и Западно-Иркинский участок. Под нужды проекта 
собираются построить порт в бухте Север, из которого нефть планируется экспортировать по 
Северному морскому пути. 

ПРАЙМ 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Без белых медведей, но с Манижей. Кёрлинг мирового уровня вернулся на Крайний 
Север 

С 27 по 30 мая в Дудинке пройдёт WCT Arctic Cup в дисциплине дабл-микст. В турнире 
сыграют команды из Швейцарии, Швеции, Эстонии, Италии, Венгрии и России. 

В церемонии открытия Кубка Арктики, которая состоится 28 мая, примут участие 
помощник Президента России Игорь Левитин и министр спорта РФ Олег Матыцин. А главной 
звездой красочной церемонии открытия станет певица Манижа — это будет одно из первых 
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её выступлений после Евровидения-2021. Генеральным партнёром уникального 
турнира, проходящего за Северным полярным кругом, является компания «Норникель». 

В Кубке Арктики сыграют лидеры сборной России. В Дудинке состоится дебют команды, 
сформированной из скипов мужской и женской сборных России — серебряного призёра 
чемпионата мира 2021 года Алины Ковалёвой и участника плей-офф чемпионата мира 2021 
года Сергея Глухова. 

Двукратный чемпион Европы, пятикратный призёр чемпионатов мира Анна Сидорова, 
которая на протяжении многих лет была скипом женской сборной России, также проверит 
себя в миксте с Алексеем Тимофеевым. Действующие чемпионы России в дабл-миксте Кира 
Езех и Олег Красиков сыграют в Дудинке с другими напарниками — Алексеем Стукальским и 
Дарьей Морозовой. 

Старший вице-президент «Норникеля» Лариса Зелькова отметила, что Дудинка стала 
одной из значимых точек на карте мирового кёрлинга: 

«Мы системно поддерживаем как массовый спорт, так и спорт высоких достижений. 
Отрадно, что в Arctic Curling Cup эти две составляющие дополняют друг друга. Лучшие игроки 
со всего мира будут сражаться за престижный трофей и передавать опыт начинающим 
спортсменам. За последние годы Дудинка стала одной из значимых точек на карте мирового 
кёрлинга, где спортсмены чувствуют себя как дома. Этому предшествовала серьёзная работа 
по созданию спортивной и дополнительной инфраструктуры, привлечению в регион 
сильнейших специалистов, по популяризации зимних видов спорта в России. Самая северная 
в мире ледовая арена «Таймыр» снова приглашает лучших из лучших». 

«Для Дудинки это уже юбилейный, пятый турнир. Когда мы впервые решили 
организовать его здесь, то не думали, что он станет настолько значимым и престижным в 
мире кёрлинга. Хочу отдельно отметить, как динамично развивается кёрлинг в Красноярском 
крае: за последние годы спортивные школы региона подготовили и выпустили множество 
кёрлингистов, которые не только участвуют на чемпионатах и кубках России, но и добиваются 
самых высоких результатов. А воспитанники школы кёрлинга Таймыра уже составляют 
серьёзную конкуренцию молодому поколению спортсменов. Огромный вклад в эту работу 
внесла компания «Норникель», — отметил Дмитрий Свищёв, Федерация кёрлинга России. 

Финалы турнира пройдут 30 мая. Под эгидой турнира также пройдут детские 
соревнования Junior Arctic Cup с участием команд из Дудинки, Москвы, Санкт-Петербурга и 
Красноярска. 

 «Чемпионат» 
 
Оперативная информация о прохождении паводка на Енисее 

По сообщению Управления по делам ГО и ЧС администрации муниципального района, 
по состоянию на 10:00 25 мая в районе города Дудинки уровень воды на реке Енисей 
находится на отметке 1001 см. За сутки уровень воды понизился на 29 см. 

За этот же период уровень воды в районе поселка Потапово стал ниже на 61 см и 
соответствует отметке 786 см. Кромка льда по-прежнему находится на участке г. Игарка — с. 
Потапово, в 246 км от Дудинки. 

В связи с подъемом воды и приближающимся ледоходом просьба соблюдать 
максимальную осторожность при нахождении на берегу и не оставлять детей без присмотра! 

 
Информацию Таймырской дежурно-диспетчерской службы можно получить на 
смартфон 

Центром информационных технологий Красноярского края в 2020 году была создана и 
введена в эксплуатацию система информирования населения Красноярского края о 
происшествиях, произошедших или возможных событиях, представляющих угрозу жизни и 
имуществу населения и предприятий региона. 

Доступ к информации обеспечен через мобильные устройства посредством мобильного 
приложения «112 Красноярского края». 

1. В зависимости от модели смартфона, необходимо: 
— скачать приложение в Play Market / App Store; 
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— зарегистрироваться. 
2. В личном кабинете пользователя настроить push-уведомления по наиболее 

интересным темам. Для этого необходимо выбрать: 
— Таймырский район в группе районов края; 
— не менее одной категории событий для получения новостей: например, об авариях на 

коммунальных сетях, о перекрытии дорог и изменениях схем движения транспорта, угрозах 
криминального характера, о плановых отключениях электроснабжения, горячей, холодной 
воды и т.д. (рекомендуем — выбор всех категорий). 

Разработчики отмечают, что в случае чрезвычайной ситуации, даже если недоступна 
сотовая связь, но есть интернет, пользователь может получать push-уведомления. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
ФСБ предотвратила теракт в Норильске 

Федеральная служба безопасности России сообщила о предотвращении 
террористического акта, который планировался на территории Норильска. 

По сообщению ведомства, на территории Ставропольского края 22 апреля задержали 
сторонника запрещенной в России террористической организации «Исламское государство». 

Выяснилось, что гражданин России планировал совершить теракт в Норильске, для чего 
хотел привести в действие самодельное взрывное устройство в местах массового скопления 
людей. 

В оборудованном им в подвале одного из норильских домов в тайнике нашли 
взрывчатые вещества и поражающие элементы, а в используемых средствах связи – 
инструкции по изготовлению взрывного устройства. 

Также сообщается, что найдена переписка, свидетельствующая о попытках террориста 
склонить некоторых горожан к совершению взрыва в парадной колонне военнослужащих во 
время празднования Дня Победы. 

«Следственным подразделением ФСБ России возбуждено уголовное дело по части 1.1 
(«Склонение к совершению террористического акта») и части 3 («Пособничество в 
совершении террористического акта») статьи 205.1 Уголовного кодекса России. Проводятся 
необходимые оперативно-разыскные мероприятия и следственные действия», – говорится на 
сайте Федеральной службы безопасности РФ. 

«Таймырский телеграф» 
 

Норильский врач помог пассажиру во время полета 
Накануне на рейсе 218 Норильск – Красноярск авиакомпании Nordstar произошло 

небольшое ЧП. Одному из пассажиров стало плохо, медицинскую помощь оказал врач, 
летевший в столицу региона. 

Об обычном двухчасовом рейсе из Норильска в Красноярск, совершенном 24 мая, вряд 
ли кто вспомнил бы, если бы не ЧП, произошедшее на борту самолета (которое, к счастью, 
закончилось благополучно), и не публичная огласка. 

Во время полета одному из пассажиров стало плохо. «По громкой связи бортпроводники 
обратились к пассажирам для уточнения информации о возможном присутствии на 
воздушном судне медицинского работника. На самолете оказался специалист, который 
вызвался помочь. Бригада бортпроводников совместно с медицинским работником оказали 
первую медицинскую помощь пассажиру, которому стало плохо из-за низкого давления. 
Вскоре мужчине стало легче. По завершении полета  пассажир самостоятельно смог покинуть 
воздушное судно. Дополнительная медицинская помощь ему не потребовалась», – 
рассказала «Северному городу» Полина Чернова, руководитель отдела рекламы 
авиакомпании Nordstar.  

Представитель авиакомпании NordStar добавила, что такие ситуации во время полета 
случаются не редко. Этот случай стал известным лишь потому, что другие пассажиры 
запечатлели это на фотографиях, а после поделились кадрами в социальных сетях. 
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К слову, герой произошедшего остался неизвестным. Его личные данные по 
понятным причинам авиакомпания не раскрывает. 

«Северный город» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» и Полярный фонд подписали соглашение о сотрудничестве 

На праздновании Дня полярника в Москве прошло открытое заседание Совета 
ассоциации. Его участники обсудили деятельность общественной организации, направленную 
на популяризацию арктической повестки, подвели итоги работы общественных комиссий и 
проектов Ассоциации полярников. 

Полярниками сегодня называют специалистов многих профессий: ученых, летчиков, 
врачей, моряков и геологов, работающих на Крайнем Севере и на научных станциях в 
Антарктиде.  Причастны к празднику также жители и коренные народы арктических регионов. 
Поэтому День полярника по праву считается праздником миллионов. 

Организатором мероприятий в Москве выступила Ассоциация полярников. Принять 
участие в торжестве приехали специалисты из 20 субъектов страны. Официальную часть 
открыл специальный представитель президента РФ по международному сотрудничеству в 
Арктике и Антарктике, президент МОО «Ассоциация полярников», исследователь Артур 
Чилингаров.  

В скором времени в столице стартует новый проект – международный гуманитарно-
просветительский центр «Полюса Земли». Ожидается, что он поможет продвижению 
достижений развития Арктики и Антарктики в России и мире. 

Также в рамках мероприятия прошло открытое заседание Совета ассоциации, участники 
которого утвердили концепцию проведения международного форума «Арктика: настоящее и 
будущее» и подписали несколько договоров. В их числе – соглашение Полярного фонда и 
компании «Норникель». Оно направлено на сотрудничество в информационно-
аналитической, научной и практической деятельности, касающейся глобальных проблем 
Арктической зоны нашей страны. 

Как пояснил вице-президент компании Андрей Грачев, «Норникель» и Фонд полярных 
исследований фактически уже сотрудничают, так как на Таймыре сейчас проходит полярная 
экспедиция. В ее составе 30 научных сотрудников, 30 ученых из десяти научно-
исследовательских и научных институтов. 

«Это масштабное комплексное исследование, по итогам которого эксперты должны 
будут предоставить нам объективную, оперативную информацию, касающуюся состояния 
экологической среды Арктической зоны, в том числе в регионе размещения наших 
производительных сил», – подчеркнул Андрей Грачев. 

«Северный город» 
 

"Норникель" планирует открыть семь медицинских центров в городах присутствия. 
Первый центр откроется в Норильске 

Компания "Норильский никель" планирует открыть семь медицинских центров в городах 
своего присутствия. Об этом сообщила старший вице-президент компании Лариса Зелькова 
на форуме лидеров, CEO, HR-директоров. 

"Частные медицинские учреждения у нас не очень развиты [в городах присутствия 
компании - прим. ТАСС], мы устали ждать профильных инвесторов в эту сферу, и приняли 
решение о формировании своих медицинских центров в наших городах. Летом этого года в 
Норильске открывается первый центр, всего их будет семь", - сказала Зелькова. 

Также, по ее словам, планируется модернизация системы здравпунктов, оставшихся еще 
со времен СССР. 

ТАСС 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Александр Усс: Необходимо переосмыслить состояние защищенности наших учебных 
заведений 

Губернатор края Александр Усс провел внеочередное совместное заседание 
антитеррористической комиссии и оперативного штаба Красноярского края, посвященное 
обеспечению безопасности детей в связи с трагедией, случившейся 11 мая в казанской 
школе. 

Напомним, в связи с событиями в Казани Президент России дал поручение выработать в 
самое ближайшее время единый подход к обеспечению безопасности и 
антитеррористической защищенности образовательных организаций. 

Александр Усс, Губернатор Красноярского края: «Случившееся в Казани побуждает нас 
вновь переосмыслить состояние защищенности наших учебных заведений, проанализировать 
все имеющиеся у нас ресурсы и возможности для обеспечения их безопасности. Мы не 
можем все школы, детские сады, вузы превратить в «осаждённые крепости», но сделать всё 
возможное для минимизации рисков повторения подобных трагедий мы обязаны». 

Помимо обсуждения вопросов контроля доступа в образовательные учреждения, 
участники заседания уделили внимание совершенствованию механизмов раннего выявления 
девиантного поведения учащихся и соответствующей подготовке преподавателей. 

Также были затронуты вопросы защиты подрастающего поколения от влияния 
негативной и опасной информации в интернете. 

Красноярский край 
 

Александр Усс поручил равномерно распределять вакцину от коронавируса по 
территориям края 

В Красноярск доставлена очередная партия вакцины «Спутник V» – почти 14 тысяч доз. 
По поручению Губернатора Александра Усса препараты будут распределять по территориям 
края, учитывая спрос жителей на вакцинацию. 

«Ситуации «где-то густо, а где-то пусто» быть не должно. Нужно анализировать 
потребности в вакцине разными территориями и, исходя из этого, составлять план поставок», 
– отметил глава региона. 

Потребность в вакцине сейчас есть в Красноярске. Горожане массово записываются на 
прививку, однако иногда лист ожидания может растянуться на несколько недель. Это связано 
с нерегулярностью графика поставки препаратов и их недостаточным количеством. 
Александр Усс поручил Правительству провести дополнительные переговоры с 
министерством здравоохранения РФ. 

«Одна из главных задач сейчас – привлечение в край вакцины. Если поставки 
увеличатся, то мы должны быть готовы к открытию дополнительных прививочных пунктов, в 
том числе и мобильных передвижных», – сказал Губернатор.  

Всего с начала прививочной кампании в край было поставлено почти 332 тысячи доз 
вакцины от коронавирусной инфекции.  

press-line.ru 
 

Красноярцы берут самые большие в Сибири потребкредиты 
По итогу четырех месяцев 2021 года динамика в этом виде заимствований по краю также 

оказалась выше, чем в других территориях Сибирского федерального округа. 
Средний размер потребительского кредита в апреле 2021 года в Красноярском крае 

составил 329 171 рубль, что на 15% больше, чем в марте этого же года, сообщает 
Национальное бюро кредитных историй. 

По размеру потребкредитов и по динамике край оказался на первом месте в СФО. На 
втором идет Новосибирская область (308 076 рублей/+11,4%), а на третьем Омская (306 635 
рублей/+11,7%). 
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 В среднем по России потребкредит вырос на 16,1% и составил 317,7 тысячи 
рублей. Красноярский край среди всех регионов страны оказался на девятом месте по 
величине таких займов и на 16-м по степени их роста. 

Деловой квартал 
 

Долги по зарплате в Красноярском крае снова начали расти 
На протяжении всего первого квартала 2021 года просроченная задолженность по 

заработной плате снижалась. Но теперь вектор снова сменился на восходящий. 
На 1 мая 2021 года просрочка по зарплате в Красноярском крае (за исключением малого 

бизнеса) составила 46,3 млн рублей. Это на 3,7% больше, чем было по итогу марта этого же 
года, сообщает Красноярскстат. 

Большая часть этих долгов — 94,1% — образовалась в 2019 году и ранее. На 2020 год 
приходилось 5,8% обозначенной суммы. 

Самые большие долги — 15 млн рублей — накопили строители. А максимальная 
динамика за апрель отмечалась в транспортной отрасли. 

Примечательно, что с начала года и до конца марта зарплатные долги предприятий 
Красноярского края ежемесячно только снижались, сократившись в итоге с 55,4 млн рублей 
на 1 января до 44,7 млн на 1 апреля. 

 Добавим, что на 1 мая 2021 года по уровню долгов по зарплате Красноярский край был 
третьим. Лидировала же традиционно Кемеровская область (68,6 млн рублей), а на втором 
месте — Новосибирская (47 млн рублей). В последней, правда, за апрель долги выросли в 2,1 
раза. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

В России иммунитет к COVID-19 есть менее чем у половины россиян 
Прогресс по вакцинации от коронавируса в России далек от идеала, сказал «Известиям» 

главврач «Инвитро-Сибирь» Андрей Поздняков. По его мнению, этим объясняется и новый 
порядок вакцинации в Якутии. 

 «У нас привиты порядка 20 млн человек при наличии вакцин в свободном доступе для 
всех. Отсюда и «политика кнута» в отдельно взятом регионе. Например, в Якутске, по нашим 
данным, нет и 30% людей с иммунитетом, в Нерюнгри показатель — 37,6%: это два наиболее 
крупных города в Республике Саха (Якутия). Видимо, администрация региона устала ждать, 
когда люди сами вакцинируются», — сообщил Андрей Поздняков. 

В целом, по его словам, в России сегодня иммунитетом к коронавирусу обладают менее 
50% граждан. Чтобы победить пандемию, иммунитет должен быть как минимум у 70% 
населения, а в крупных городах — у 80%. 

В России 25 мая появился первый регион, который предпринял попытку сделать 
вакцинацию от коронавируса обязательной, — Якутия. Правда, в тот же день слово 
«обязательная» исчезло из релизов, как только эта новость разошлась по СМИ. Но на сайте 
регионального правительства так и осталось сообщение пресс-службы о санкциях для 
работодателей и сотрудников в случае отказа от вакцинации. 

«Известия» 
 

Минимальная стоимость нового жилья по всей Москве превысила 200 тыс. рублей за 1 
кв. м.  

Минимальный уровень цен на жилье во всех московских округах превысил отметку в 200 
тыс. рублей за квадратный метр. Это произошло впервые за всю историю наблюдений, пишут 
"Известия" со ссылкой на отчет компании "Метриум". 

В среднем по столице за месяц цена квадратного метра первичного жилья выросла на 
4%, а средняя стоимость составила 12,3 млн. рублей, следует из отчета компании. 

В апреле 2020 года квартира в новостройке стоила 11 млн. рублей. Отмечается, что 
средняя площадь такого жилья снизилась с 58,5 кв. м до 52,5 кв. м. 
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"За 12 месяцев сильнее всего подорожали новостройки в СЗАО (Северо-
Западный Административный округ) - на 33%. Затем следует ЗАО (Западный 
Административный округ) - 30%, ЮЗАО (Юго-Западный Административный округ) - 29%, 
СВАО (Северо-Восточный Административный округ) - 28%, ЮВАО (Юго-Восточный 
Административный округ) - 26%, ВАО (Восточный Административный округ - 23%, ЮАО 
(Южный Административный округ - 20%, САО (Северный Административный округ - 15%", 
говорится в отчете. 

Последним округом, где еще в марте уровень цен составлял ниже 200 тыс. за 1 кв. м, 
был ЮЗАО. На данный момент в этом округе сохраняется самая минимальная цена за 1 кв. м 
в новостройке - 210 тыс. рублей. 

ТАСС 
 

Госдума запретила приравнивать СССР к нацистской Германии 
В России запретят публично отождествлять роли СССР и фашисткой Германии во 

Второй мировой войне. Соответствующую поправку в федеральный закон приняли депутаты 
Госдумы РФ в первом чтении. 

«Запретить в интернете и СМИ отождествлять цели, решения и действия руководства, 
командования, военнослужащих СССР с целями, решениями и действиями руководства, 
командования и военнослужащих нацистской Германии и стран оси. А также отрицать 
решающую роль советского народа в разгроме нацистской Германии и гуманитарной миссии 
СССР при освобождении стран Европы», — сказано в тексте документа на сайте нижней 
палаты парламента. 

Соавтор поправки, председатель комитета Госдумы по культуре Елена Ямпольская 
объяснила, что войска СССР защищали свои земли от агрессоров. «Советская армия — 
освободитель, а значит, благодетель Европы. Обсуждать любые конкретные ситуации, 
факты, документы можно и нужно. Только не забывая о том, что Советский Союз, русские 
люди вели главную борьбу со вселенским злом нацизма», — приводит сайт Госдумы слова 
депутата. 

Ранее в Европарламенте заявили об одинаковой ответственности Адольфа Гитлера и 
Иосифа Сталина за начало Второй мировой войны. Президент РФ Владимир Путин назвал 
эти разговоры чушью и призвал запретить сравнивать СССР и нацистскую Германию. Вскоре 
соответствующий законопроект был внесен на рассмотрение в Госдуму, пишет RT. 

 URA.RU 
 

В России приготовились ввести новые тарифы на теплоснабжение 
Заместитель руководителя Федеральной антимонопольной службы (ФАС) Виталий 

Королев заявил, что ведомство разработало проект эталонных тарифов на теплоснабжение, 
сообщают «Известия». 

В ФАС считают, что нововведение позволит избежать повышения тарифов из-за 
растущих расходов на ремонт, топливо, транспорт и другие пункты, из-за которых 
увеличиваются расценки. По словам Королева, ведомства уже подготовило соответствующий 
проект постановления правительства — его могут опубликовать в июне этого года. «Эталоны 
позволяют исключить субъективизм со стороны регионов при установлении тарифов и 
сделать ценообразование более прозрачным», — подчеркнул заместитель руководителя 
ФАС. 

При эталонном подходе средний уровень расходов устанавливается среди организаций, 
которые занимаются аналогичным видом деятельности. Сейчас же тарифы теплоснабжения 
организаций высчитывают на основе расходов компаний, которые они способны доказать. 
При этом здесь возможны как завышения, так и занижения трат. Проект новых тарифов 
приготовились осуществлять постепенно: пилотные запуски начнутся 1 июля 2022 года. 

Дорожную карту перехода к установлению тарифов на воду и тепло с помощью метода 
эталонных затрат утвердил вице-премьер Виталий Мутко в 2019 году. Полный переход на 
новую систему планируют завершить в 2023 году. 

Лента.ру 
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Опрос ФНИСЦ РАН: У трети россиян упали доходы за год пандемии, многие потратили 
сбережения 

Треть населения России сообщила о снижении доходов за год пандемии коронавирусной 
инфекции, причем каждый пятый утверждает, что потратил большую часть своих сбережений 
за год. Такие результаты опроса, проведенного Институтом социологии Федерального 
научно-исследовательского социологического центра (ФНИСЦ) РАН, представил сегодня 
директор Института Михаил Горшков. 

По его словам, «наиболее ощутимые социально-экономические последствия за год 
пандемии оказались связанными с расходами на продукты питания и медикаменты, а также 
сокращением текущих расходов населения», сообщает ТАСС. 

«Причем если на снижение доходов устойчиво указывает треть населения, то доля 
населения, которая заявляет о росте расходов, возросла к настоящему времени в 1,5 раза. 
При этом каждый пятый указывает на то, что за последний год пришлось потратить большую 
часть своих сделанных ранее сбережений», — констатировал эксперт. 

Напомним также, на прошлой неделе вышли данные Россельхозбанка, согласно которым 
примерно 37% россиян не имеют никаких накоплений, в то время как 63% граждан 
формируют себе финансовую подушку безопасности. 

«В ходе опроса более 63% россиян указали на наличие сбережений», — приводило РИА 
«Новости» выдержки из исследования. 

Уточнялось, что каждый четвертый гражданин предпочитает переводить на сбережения 
до 10% дохода, а каждый пятый — от 10% до 50% своего дохода. В то же время лишь 5% 
респондентов заявили, что откладывают более 50% дохода. 

Ранее FinExpertiza констатировала, что около 25% населения России, или 36 млн 
человек, по международной методологии можно отнести к категории малообеспеченных, так 
как их доход ниже 60% от медианного. Эксперты международной аудиторско-консалтинговой 
сети подчеркнули, что таких россиян вдвое больше, чем официально бедных (под российское 
определение бедности подпадают лица, чей ежемесячный доход не достигает прожиточного 
минимума — 11,3 тыс. руб.). 

Между тем в 2020 году медианный доход в среднем по России составил 27 тыс. руб., а 
60% от этой суммы — 16,2 тыс. руб., 50% — 13,5 тыс. руб. 

При этом, зафиксировали в FinExpertiza, из-за существенного территориального 
имущественного расслоения медианный доход от региона к региону отличается в 4,8 раза, в 
то время как региональные прожиточные минимумы разнятся лишь в 2,6 раза. 

Тем временем, по оценкам Росстата, численность населения РФ с доходами ниже 
прожиточного минимума в 2020 году, согласно предварительной информации, составила 17,8 
млн человек против 18,1 млн в 2019 году. Уровень бедности в РФ в 2020-м составил 12,1% 
против 12,3% в 2019 году. 

По данным ведомства, минимальный уровень бедности в РФ был достигнут в 2012 году, 
тогда он составил 10,7%, но затем показатель бедности стал расти, увеличившись до 13,4% в 
2015 году, после чего опять начал снижаться, но незначительными темпами. 

В IV квартале 2020 года уровень бедности составил 9,2% (в IV квартале 2019 года — 
также 9,2%), в III квартале — 12,8% (12,0%), во II квартале — 13,5% (12,7%), в I квартале — 
12,6% (14,3%). Показатель уровня бедности имеет ярко выраженный сезонный характер — 
максимальный в I квартале и минимальный в IV квартале (из-за выплат премий в конце года). 

Росбалт 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Мотив преступления: почему школьники взялись за оружие. Современные российские 
дети перестали доверять учителям и родителям, а многие и вовсе не понимают, о чем с ними 
можно говорить. 

Прошли две недели с того момента того, как в Казани девятнадцатилетний молодой 
человек заявился с ружьем в школу, где когда-то учился, и начал стрелять… 
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Это событие мгновенно попало на первые полосы газет и сайтов, волной возмущения и 

сочувствий прокатилось по интернету, заставило нас повернуться к школьной теме и задаться 
вопросом — так что же с нами происходит? Потому что новости из области просвещенного 
образования все больше напоминают фронтовые сводки — то мы узнаем о керченском 
стрелке, то о зарубившем свою семью топором подростке из Екатеринбурга, теперь вот — 
отчисленный из колледжа студент, который вдруг «ощутил себя Богом» и пошел в школу, где 
когда-то учился, отомстить за прошлые обиды совершенно незнакомым людям. А еще спустя 
неделю в городке Березняки Пермского края 16-летний лицеист напал с ножом на 74-летнюю 
учительницу… 

Казанская история, конечно, дикая и резонансная, но как «из ряда вон выходящая» уже 
не воспринимается и для большей части родителей она прежде всего — сигнал о 
потенциальной опасности, еще одна тревожная тема: «У вас еще не стреляют?..». А всякие 
заявления начальников и обещания типа «рассмотреть и принять в ближайшем чтении» 
почему-то особого оптимизма не вызывают. 

Может, потому что уже не раз их слышали? И единственное отличие новой трагедии от 
предыдущих заключается в числе жертв и диагнозе несостоявшегося бога — «заболевании 
мозга». То есть с медицинской точки зрения, нам, родителям, вроде бы, все ясно, но остаются 
некоторые вопросы. Например: а вот это «заболевание мозга» — болезнь не заразная, в 
эпидемию не превратится? 

И вообще — все эти прискорбные случаи и «трагические стечения обстоятельств» разве 
не оценивают обстановку в некоторых, или, извините за бестактность, многих наших школах? 
Не отражают уровень воспитательной работы в целом и взаимоотношений между детьми и 
взрослыми — в частности? 

Для тех, кто со всеми этими проблемами не сталкивался, поясню мысль. Хорошо, 
конечно, что Следственный комитет во главе с самим председателем ищет конкретный мотив 
преступления. Найдет, наверное. Но симптомы опасного заболевания и его предпосылки уже 
многим из нас и так давно очевидны, потому что жестокость и буллинг стали заметным 
явлением. 

Между прочим, и паренька с топором из Екатеринбурга долгое время травили 
одноклассники. Из-за постоянных издевательств он вообще не хотел ходить в школу и не раз 
говорил об этом родителям, но взрослые не слышали или, точнее — не хотели слышать. 

И у казанского стрелка тоже были настолько сложные отношения с учениками, что спустя 
годы он пришел мстить именно в восьмой класс. Разумеется — мы столкнулись с поступком 
больного человека, но ведь четыре года назад рядом с ним были и учителя, и родители. 
Разве никто не обратил внимание на конфликты и странное поведение? 

И вот сейчас внимание обратили — и на липовые справки, и на продажу оружия, и на 
охрану учебных заведений. То есть разложили все по полочкам и каждому ведомству дали, 
как сестре — «по серьге», а кому-то дадут и «по шапке». Что ж, будем надеяться, с новыми 
законами и инструкциями «стволы» купить будет сложнее, и медосмотры начнут проводить 
люди более ответственные, и вахтеров в школах и садиках заменят ЧОПовцы или полиция. 

Может быть, классы станут не по 30-40 человек, а по 10-15, как в соседней Финляндии? 
Или молодым учителям, особенно вдали от столиц, повысят зарплаты, избавят всех от 
безумной отчетности, которая большей частью никем вообще не анализируется, а просто 
служит обоснованием чиновничьих должностей? 

Может выпускники педагогических вузов, получив диплом, не будут искать рабочее место 
« на стороне», а станут гордиться своей работой, беседовать с детьми, поддерживать их, и 
тогда не нужно будет создавать «бригады высокооплачиваемых и квалифицированных 
психологов» (очередная депутатская фантазия накануне перевыборов народных 
избранников) или привлекать к воспитательному процессу Росгвардию? 

И еще одна крамольная мысль — а что если дело не в охранниках, справках, 
злополучном ЕГЭ и даже не в учительских зарплатах… а в нас самих? 

Например, в том, что подростки с недавних пор стали доверять взрослым, старшему 
поколению меньше, чем сверстникам? А ведь доверие, между прочим — основа воспитания. 
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Без него — ни передачи традиций и духовных ценностей, ни связи поколений, ни скреп. Без 
него начинается тот процесс, который сейчас в очень цивилизованной Европе именуют 
«войной поколений». Между прочим, опасность и последствия этой социальной эпидемии 
отметил еще Шекспир. Помните его гениальное «Распалась связь времен…»? 

Вот только пятьсот лет назад у великого драматурга речь шла о трагедии на уровне 
королевских династий и «небожителях», а сегодня эта невидимая, но вполне ощутимая и 
важная связь слабеет в семьях, на уровне поколений. Этот распад связей незаметнее, зато 
куда масштабнее и опасней. 

Ну, а что касается доверия, то оно или есть, или его нет — тут в каждой семье на вопрос 
ответят по-своему, но мы воспользуемся вполне объективными данными, которые 
опубликовали полгода назад социологи Института социального анализа и прогнозирования 
РАНХиГС. Они провели исследование как раз по интересующей нас теме — отношение 
подростков к старшему поколению. И убедительно доказали: младшее стало меньше 
доверять старшему. 

Почему — разговор отдельный, но сейчас приведу только одну выдержку из презентации 
доклада. Респондентов в возрасте от 10 до 17 лет попросили ответить на вопрос: «К кому бы 
вы обратились в трудную минуту?». Так вот, 2400 подростков на первое место поставили 
друзей и только на второе — родителей. А вот учителя (а это все же главная фигура в школе) 
в рейтинге доверия заняли последнее место. К ним обратился бы 1% опрошенных! Но еще 
тревожнее другая цифра: 19% ответили, что в трудную минуту им обратиться не к кому. 

Можно вспомнить, что в 2002 году по данным НИИКСИ СПбГУ в Петербурге 12% 
опрошенных школьников считали, что учителя оказали на них значительное влияние. В 2014 
году — только 9%. А среди московских школьников положительное влияние отметили только 
5%. 

Теперь о том, как все эти цифры связаны с реальной жизнью. Только один факт: сегодня 
наша страна — лидер среди других европейских по количеству детских суицидов на 100 
тысяч населения? И, кстати, более половины из них выпадает как раз на месяц май. 

Так что, если говорить в общем и целом, то ситуация, думаю, очевидная. Старейшее 
детское издание «Пять углов» еще семь лет назад провело в интернете и на улицах 
Петербурга опрос почти на ту же самую тему, с такой же выборкой и главное — почти с 
такими же результатами и выводом: сверстникам подростки стали доверять больше, чем 
родителям. После этого в редакции журнала попытались найти цифрам логическое 
объяснение, прояснить сам мотив, и попросили студентов-практикантов задать подросткам 
еще один дополнительный вопрос — а почему ребята стали меньше доверять взрослым, 
меньше общаться, разговаривать? 

В ответ одни ссылались на занятость, другие просто пожимали плечами, а третьи 
задавали встречный вопрос: «А о чем с ними говорить?». 

Росбалт 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 26.05.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 73,40  ▼ 0, 13 

EUR 89,95  ▲ 0, 27 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


